

OLIMPISMO

Los países del Este de Europa retrasan su decisión

Corea del Norte pide que se borre Seúl

Julián García Candau
enviado especial EFE

Corea del Norte ha hecho llegar al Comité Olímpico Internacional (COI) el deseo de que desaparezca la denominación de Seúl en la organización de los Juegos del próximo año y que la representación deportiva de las dos Coreas se limite a un sólo equipo, o lo que es lo mismo, a una selección conjunta.

Algunos miembros del Comité Ejecutivo del COI, órgano que está manteniendo su última reunión del año en Lausana, siguen pensando que Corea del Norte no desea organizar ninguna prueba de los Juegos del 88 y que toda propuesta o globo sonda no tiene otro interés que crear dificultades.

El COI no aceptará en ningún caso que la ciudad organizadora básica deje de ser Seúl y de ninguna manera que su nombre desaparezca de todo tipo de documentación oficial. Los estatutos olímpicos no permiten que pueda retirarse la nominación a una ciudad que fue elegida por el pleno del COI.

Hay en la sede del Comité Olímpico más preocupación que en meses pasados por el problema de las dos Coreas. El incidente fronterizo, el pesquero y el accidente aéreo, del que en el sur se han lanzado todas las sospechas de sabotaje contra el norte, hacen sospechar una tensión, cada vez mayor.

Corea del Norte mantiene la situación de espera hasta tanto no se celebren las elecciones legislativas de Corea del Sur fijadas para el próximo miércoles día 16. Corea del Norte ha dejado entrever que su postura se suavizará si triunfa la oposición.

En la sede del COI se estima que el anuncio de participación en los Juegos de Seúl de los países del área socialista no se producirá hasta el mes de enero. Para hoy

estaba previsto que Hungría y Bulgaria enviaran a Lausana su respuesta favorable a la participación en los Juegos de Corea, pero el aplazamiento de la notificación se ha entendido como un deseo de no ser los primeros en romper el hielo.

Juan Antonio Samaranch, presidente del COI, no ha recibido todavía respuesta alguna al mensaje que envió a Ronald Reagan, presidente de Estados Unidos y Mijail Gorbachov, secretario general del Partido Comunista de la URSS, que se han reunido en Washington. Persiste la esperanza de que Reagan y Gorbachov, que tienen previsto conversar del asunto olímpico lleguen a un compromiso que permita alejar definitivamente el peligro del boicoteo.

En el Comité Olímpico Internacional se cree que, independientemente de lo que acuerden Reagan y Gorbachov, la inscripción de los países socialistas no se producirá hasta el 16 de enero, víspera del cierre de inscripciones, para dar tiempo a que las dos Coreas lleguen a un acuerdo final.

El Comité Ejecutivo del COI, en su sesión de esta mañana ha tomado la decisión de crear una comisión, presidida por el belga príncipe de Merode, el suizo Marc Hodler y el secretario general, del organismo, Raymond Gafner, para estudiar las medidas que en el futuro deberían adoptarse contra comités olímpicos que tras anunciar su participación en unos juegos decidieran sumarse a un boicoteo.

Este problema se produjo de un modo intenso en Montreal, en 1976, cuando abandonaron la villa olímpica varios países africanos por problemas derivados del «apartheid» surafricano. Las cuestiones racistas en este momento, prácticamente, no existen y por tanto crear un reglamento de san-

ciones no puede tener otro motivo que Seúl.

El propio Juan Antonio Samaranch, en unas declaraciones efectuadas a la televisión japonesa, manifestó recientemente que aquellos países que boicotearan Seúl no serían autorizados a participar en Barcelona en 1992. Todo parece indicar que la reglamentación a establecer contemplará exclusiones de este tipo.

El COI acepta cambios de nacionalidad

El Comité Olímpico Internacional (COI), ha aceptado que 19 deportistas, que lo han solicitado puedan participar en los Juegos Olímpicos formando parte de la selección de un país distinto al de su nacimiento.

Entre los deportistas que han cambiado de nacionalidad se encuentran el esquiador Marc Girardelli, que representará a Luxemburgo, a los jugadores de tenis de mesa, Wang Xiao Ming y Ding Yi que competirán con los equipos de Francia y Austria respectivamente y el luchador Miroslav Zajonic que se inscribirá con Estados Unidos.

El COI ha resuelto el problema de los cambios de nacionalidad, con una sencilla norma para la admisión que requiere, además del consentimiento del propio atleta, el de la federación a la que pertenece.

En España existe un caso similar previamente resuelto por la Federación Internacional de Baloncesto, como es el de Josechu Biriukov que fue internacional junior con la Unión Soviética y que podrá formar parte de la selección española en Seúl, tras cumplir los tres años de inhabilitación para competiciones internacionales que impone la FIBA. Cada federación dicta sus propias normas para evitar inscripciones de conveniencia a última hora.

Español-Inter

Desencanto en la prensa italiana

El Inter de Milán, que antes de ayer quedó eliminado de la Copa de la Uefa por el Español de Barcelona, en partido disputado en la Ciudad Condal, salió vencido por la mala fortuna y por el muro que le opuso su contrincante, según los comentarios de la prensa italiana.

"El Inter, fuera con rabia", titula "La Gazzetta dello Sport", a toda plana, señalando que otra vez un gol de cabeza perforó la meta de Zenga, como en el partido de ida.

En páginas interiores, el mismo cotidiano escribe que "El Español no ha hecho distingos, y después de haber eliminado al Milán, ha dejado k.o. también a los blaunegros".

La mala suerte en varias intervenciones decisivas y la falta de agresividad para perforar la barrera españolista han sido las principales causas de la derrota interista, reconoce la "Gazzetta", frente a un Español "más ágil y móvil" que su adversario.

Las máximas calificaciones para los españoles van destinadas por dicho diario a N'Kono (7) y Zúñiga (7), con el resto por encima del 6.

"Adiós Inter, toda una temporada desvanecida", titula "Corriere della Sera", de Milán, para cuyos enviados especiales los italianos "no fueron capaces de superar, también por mala suerte, el muro del Español".

El mismo diario escribe que el hecho de que el Español no sea el Real Madrid, ni siquiera el Barcelona, "hace más amarga la derrota", y censura, en crónica aparte, la ausencia "sin motivos" del presidente interista, Pellegrini, en la comida oficial ofrecida por el "estado mayor españolista".

Las máximas calificaciones van para el "diabólico N'Kono", quien en varias intervenciones atrapó los balones más peligrosos de los italianos.

"El Inter se rinde al Español", titula "La Stampa" de Turín, cuyo comentarista resalta que Zenga, el portero interista, lleva encajados ocho goles de la misma factura: de cabeza y a su ángulo izquierdo, el último ayer noche, en Barcelona.

INGLATERRA

La «cumbre» en segundo plano

El cricket en primera plana de los diarios

Los problemas del equipo inglés de cricket en una gira por Pakistán se han convertido para los británicos en una cuestión de orgullo nacional y comparten las portadas de la prensa con las informaciones sobre la «cumbre».

Prácticamente todos los diarios de Londres publican en lugares destacados informaciones sobre la suspensión del tercer encuentro de una serie que los equipos de Inglaterra y Pakistán disputan en la localidad paquistaní de Faisalabad y que desde el primer día se ha visto ensombrecida por las acusaciones de favoritismo lanzadas por los ingleses contra los árbitros paquistaníes.

El encuentro tuvo que ser suspendido debido a que el árbitro paquistaní Shakoora Rana se negó a actuar hasta que el capitán del equipo inglés, Mike Gatting, no le pidiera disculpas por el insulto relativo a la honradez de su madre que recibió de éste.

Gatting respondió que sólo presentaría disculpas si el árbitro, por su parte, se retractaba de la acusación de «tramposo» que le lanzó, a lo que Rana se negó rotundamente.

El diario «The Sun» hace un juego de palabras, intraducible literalmente al español, entre el verbo «pack» (hacer las maletas) y «pak» (apodo despectivo que se da a los paquistaníes en el Reino Unido) para pedir que el equipo inglés vuelva a casa y sugerir que los paquistaníes que viven en este país regresen al suyo.

Otro diario, igual de sensacionalista, "The Star", pone en boca del árbitro Rana una amenaza de muerte contra Gatting y afirma que "en Pakistán muchos hombres han muerto por la clase de insulto que me ha lanzado".

Entre tanto, continúan las negociaciones para evitar una cancelación de la gira del equipo inglés de cricket, que sería la segunda en la historia de este tipo de torneos, aunque la primera, en la década de los 70, se debió a motivos muy diferentes, pues se tomó dicha decisión para proteger a los jugadores ingleses de posibles incidentes violentos por la independencia de Bangladesh.

El organizador de la gira, Peter Lush, se entrevistó hoy en Lahore con el presidente de la Junta de Cricket de Pakistán, general Safdar Butt, en un intento por solucionar los problemas.

Al término de la reunión, Butt se mostró confiado en que no haya que recurrir a una cancelación, pero Lush afirmó que "aunque quisiera ser optimista, no es una nuez fácil de romper" y que ha habido "muchas palabras pero ningún cambio significativo".

Las negociaciones han llegado incluso al nivel diplomático y, según informa hoy "The Times" en su portada, hasta el presidente de Pakistán, Zia Ul Haq, está dispuesto a intervenir para persuadir a ambos equipos de volver al terreno de juego.

